

Le ministre du Commerce du Canada au Kenya...

Le ministre du Commerce, Ed Lumley, a annoncé à la fin d'une visite de deux jours au Kenya, au début du mois de février, l'octroi de nouveaux contrats à des sociétés canadiennes dans les secteurs de l'énergie et des transports.

Le premier contrat en est un de plus de 20 millions de dollars accordé à Lavalin International de Montréal pour la construction de réservoirs de pétrole. Il fut pour la première fois question de la possibilité d'accorder ce contrat en août dernier lorsque le Premier ministre Trudeau, en visite au Kenya, discuta avec le président Arap Moi de plusieurs facettes de la coopération bilatérale en matière d'énergie.

Le second contrat porte sur la fourniture de pièces de rechange de locomotives; il s'agit d'un contrat de 2 millions de dollars accordé à Bombardier Ltée, aussi de Montréal.

Le prêt nécessaire au contrat des pièces de rechange de locomotives sera financé par l'Agence canadienne de développement international (ACDI), et la Société pour l'expansion des exportations (SEE) financera pour sa part, le contenu canadien des réservoirs de pétrole.

Le contrat portant sur les pièces de rechange de locomotives est pour des locomotives achetées au Canada, grâce à un prêt canadien, en 1970.

La plupart de ces locomotives assurent le transport sur de longues distances entre Mombasa et Nairobi et la frontière de l'Ouganda. Un manque de pièces de rechange essentielles a réduit le nombre de locomotives canadiennes MLW en service sur ces importantes lignes ferroviaires.

Le Canada supporte financièrement plusieurs projets au Kenya, dont les plus importants se situent dans le secteur de l'énergie électrique auquel 80 % du budget de l'ACDI pour le Kenya est consacré. Un ensemble de prêts et de subventions du Canada atteignant plus de 82 millions de dollars permettent au Kenya de renforcer et d'étendre l'interconnexion de ses réseaux et son réseau d'électricité rural.

En outre, des organismes bénévoles canadiens coopèrent avec les Kenyans dans les domaines de l'éducation et du développement.

Au cours de son séjour au Kenya, M. Lumley a rencontré plusieurs ministres afin de discuter avec eux des relations économiques et commerciales entre le Kenya et le Canada.

... et au Zimbabwe

Le ministre du Commerce international, l'Honorable Ed Lumley, a annoncé au terme de sa visite au Zimbabwe, la finalisation de deux accords en vertu desquels plus de 45 millions de dollars de biens canadiens seront vendus au Zimbabwe.

Aux termes du premier accord, d'une valeur de 32,7 millions, la société General Motors Market Development of Canada Ltée vendra 26 locomotives diesel électriques, des pièces de rechange et des outils à la National Railways of Zimbabwe.

La vente sera appuyée par un prêt de 7 millions de dollars EU de la Société pour l'expansion des exportations (SEE), un prêt de 6 millions de dollars canadiens de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et un prêt de 18,5 millions de dollars canadiens du Fonds koweïtien pour le développement économique arabe.

Cette vente devrait générer 740 années-personnes d'emplois au Canada. Les locomotives seront fabriquées à la Division diesel de la General Motors du Canada à London, en Ontario.

Canada-Gabon : La visite de M. Rawiri au Canada

Le Canada a «exercé une politique africaine de coopération exemplaire et désintéressée», a déclaré à Montréal M. Georges Rawiri, Premier Vice-Premier ministre et ministre des Transports du Gabon, au terme d'une visite officielle d'une semaine au Canada, au début du mois de mars.

«Il serait intéressant, a-t-il notamment estimé, au cours d'une conférence de presse, de mieux nous fréquenter, et peut-être, de devenir des pays complémentaires».

Le ministre gabonais a d'autre part indiqué que le Canada pourrait participer à la construction des deuxième et troisième phases de la route transgabonaise. Un premier tronçon sera achevé d'ici la fin de l'année, a-t-il rappelé, en soulignant que les entreprises canadiennes «devront se montrer intéressées et présenter des soumissions valables».

M. Pierre De Bané, ministre canadien des Relations extérieures, a pour sa part, affirmé que le Canada n'avait pas le «désir, et surtout pas les moyens de remplacer la France au Gabon».

Remise du prix Solaris 1981

Un écrivain et diplomate canadien, M. Jean-François Somcynsky, a remporté le prix Solaris 1981 pour une nouvelle de science-fiction intitulée «2.500». M. Somcynsky a occupé les fonctions de Premier secrétaire et Consul à l'Ambassade du Canada à Dakar, de 1977 à 1980.

Le prix Solaris est un concours littéraire international organisé par le magazine québécois de la science-fiction et du fantastique, Solaris.

Le jury a reçu, en tout, 39 textes présentés par 36 auteurs belges, français et canadiens.

La nouvelle choisie, «2.500», a été publiée dans le magazine Solaris en décembre dernier (vol. 7, n° 6).

Auteur de quatre romans et de deux recueils de nouvelles, M. Somcynsky a aussi publié de nombreux articles dans diverses revues. Son premier roman, «Les Rapides», est paru en 1966.

Aide humanitaire à l'Angola et au Tchad

Une aide humanitaire de 180.000 dollars a été accordée en faveur des victimes de la guerre prolongée et de la sécheresse qui sévissent en Angola et au Tchad.

Une première subvention de 100.000 dollars est accordée au Conseil œcuménique des églises, par l'entremise du Conseil canadien des églises, en réponse à son appel d'aide en faveur des personnes déplacées en Angola. Le programme d'urgence sera administré en collaboration avec le Conseil des églises d'Angola, et assurera la fourniture de vivres, de semences, de couvertures, de médicaments et d'outils agricoles.

Le Conseil œcuménique des églises estime que le nombre des personnes dans le besoin pourrait atteindre 800.000. Des cas de malnutrition grave et de mort par inanition ont été signalés. Depuis plusieurs années, un nombre croissant de personnes déplacées affluent en Angola par suite des troubles civils qui sévissent dans la Namibie voisine. La production agricole en a été sérieusement perturbée, amenant une pénurie alimentaire.

Par ailleurs, une subvention de 80.000 dollars a été accordée à la Société canadienne de la Croix-Rouge en réponse au récent appel de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge visant à procurer une aide humanitaire aux personnes souffrant des effets de la guerre prolongée et de la sécheresse qui affligent le Tchad.